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Ata de Nº013/2023, aos cinco dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, no Plenário 
da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária presidida 
por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva Suzana 
Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Glauber 
de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Marcos Martins Ferraz, Simone Lacerda Soares 
de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse 
a chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a 
presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 
 

INDICAÇÃO Nº 12, DE 02 DE MAIO DE 2023 

“Complementação dos serviços de pavimentação da Avenida Deoclides Soares de Oliveira, em 
Lagoa Grande, que liga a Escola Municipal Joviano Martins de Oliveira até a saída do Município de 
Tremedal.” 

REQUERENTE: Simone Lacerda Soares de Oliveira 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

INDICAÇÃO Nº 13, DE 02 DE MAIO DE 2023 
 

“Complementação dos serviços de pavimentação da Avenida Cícero José de Brito, em Lagoa 
Grande até a saída do Barro Vermelho.” 

REQUERENTE: Simone Lacerda Soares de Oliveira 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

REQUERIMENTO 004, DE 04 DE MAIO DE 2023  
 

“Requer Audiência Pública com convocação dos gerentes Local e Reginal da Empresa Baiana de 
Água e Saneamento – EMBASA para prestar esclarecimentos a respeito do sistema de 
abastecimento de água do município, bem como apresentar projetos visando o melhoramento do 
saneamento básico e abastecimento.” 

REQUERENTE: Ivano Pereira França 

REQUERIDO: EMBASA – Empresa Baiana de Águas e Saneamento S.A 

 

O presidente justificou a ausência do vereador Luduvico Pereira por ter ficado internado 
no hospital em Vitória da Conquista na UTI, mas já se recuperando em casa e pediu que 
agradecesse a todos e estará na próxima sessão. Não havendo ninguém inscrito para o 
Pequeno Expediente passou para o grande Expediente, convidou para fazer uso da 
palavra o vereador Elias Neto cumprimentando e saudando a todos prestou condolências 
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a Suzana pela morte de seu filho e reafirmou que poder emana do povo e que devem 
criar condições para que o mesmo viva melhor a fim de promover políticas para o 
desenvolvimento da cidade, na geração de empregos principalmente para os jovens que 
se formam em faculdades e não encontram emprego para se manter e também para a 
população em geral criando associações como de costura para produção e venda no 
município organizando nosso comércio local com todos os artesãos, hortas comunitárias e 
disse que não se pode acomodar, para que os jovens sem oportunidades de emprego se 
ingresse no mundo da criminalidade; disse que o povo vota e precisa de retribuição no 
sentido da geração de emprego e renda e que é preciso um se colocar no lugar do outro e 
pensar e refletir sobre a política que é a esperança do povo para dias melhores; enfatizou 
que a realização da Missa do Vaqueiro no Porto de Santa Cruz os envolvidos precisam 
participar da missa de fato, pois muitos só pensam na diversão e parabenizou os 
organizadores pela importância do evento; desejou boa recuperação para o vereador 
Luduvico e pediu orações. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Glauber Lima 
cumprimentando e saudando a todos prestando condolências para a família das 
professoras Erica e Efigênia pelo falecimento do seu pai e para Suzana que perdeu seu 
filho e que não podemos aceitar a violência em nossa cidade; pediu que colocasse slides 
com informações dos recursos recebidos nos últimos quatro meses pelo município 
provando que as omissões não é por falta de recursos, como FPM no valor de R$ 
12.838.000,00, e que todos os meses e anos tem aumentado e não justifica falta de 
medicamentos na farmácia e deficiência na saúde em geral; na educação 11.074.000,00 
dizendo que os recursos na educação está caindo sendo preocupante mostrando as 
diferenças nos meses de abril de 2022 e 2023 e pode provocar um desequilíbrio na 
contas públicas sobretudo pelo excesso de funcionários contratados e muitos recebendo 
meio salário e administração já ofertou um decreto de suspensão e contingenciamento de 
gastos e falou de sua função de vereador e principalmente de fiscalizar apresentando 
dados reais para que o governo tome providências para o controle das contas públicas; 
disse que teve uma diminuição nos exames, consultas e medicamentos e tem tantos 
recursos financeiros entrando  não justificando essas diminuições não podendo comparar 
Cândido Sales com outros municípios como tem ouvido nas sessões e precisa que a 
saúde avance; cobrou a manutenção de algumas ruas do município, iluminação precárias 
e estradas sem manutenção; cobrou a semana passada a sanção do PL dos agentes de 
Endemias, caso não fosse sancionado que o Legislativo promulgasse, entrou em contato 
com a secretaria para que comunicasse o executivo e foi sancionado e também o Refis; 
cobrou também o projeto que estabelece o piso salarial do professores e PL que 
estabelece o piso dos servidores sendo representante o SINSERV dizendo que terá 
audiência com o executivo próxima semana, e foi cobrado também o piso dos enfermeiros 
e pediu que a líder do governo anote e cobre; finalizou que o seu mandato é para a 
população e agradeceu pela vida do colega vereador Luduvico e o livramento do acidente 
do vereador Paulo Brito. Em seguida fez o uso da palavra a vereadora Alva Suzana 
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cumprimentando e saudando a todos pedindo a Deus que continue restabelecendo a 
saúde de Luduvico e pelo livramento do vereador Paulo Brito; agradeceu a assistente 
social Carmem Silva pela visita ao distrito de Quaraçu pela excelente explanação na 
palestra surtindo muito efeito na vida das pessoas e que o mundo virtual não pode tomar 
conta da vida das pessoas; agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Marcos Martins cumprimentando e saudando a todos dizendo usar a tribuna 
para trazer verdades e não mentiras colocando os lamentos do povo e muitos distorcem 
os discursos e que não está vendo nada ser feito em benefício do povo de Cândido Sales 
não tendo nenhum planejamento por parte do prefeito e seus secretários sendo o de 
saúde o quarto a assumir a pasta e não há nenhum tipo de mudança e que não é por falta 
de recursos que falta medicamentos básicos, diminuição de exames, descaso nas ruas da 
cidade, falta de patrolamento e roçagem das estradas e lamentou o descaso agradecendo 
ao empresário Sérgio que através de seus recursos particulares tem feito a manutenção 
das estradas e que muitos se venderam para defender o prefeito; disse que falta cestas 
básicas para o povo e ajuda para procedimentos médicos dizendo que na gestão passada 
não faltava ajudas básicas principalmente na saúde; finalizou dizendo que tem ruas em 
Quaraçu intransitáveis pela falta de manutenção e disse que ano vindouro terá eleição e 
que o povo está atento. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Cleomar Prado 
cumprimentando e saudando a todos relatando os meses bons e ruins na arrecadação de 
verbas do município sendo normal em todas as gestões, mas a arrecadação na educação 
esta sendo preocupante, pois todos os outros serviços como combustível, água/luz, cesta 
básica tiveram alta e que precisa de um bom planejamento e pulso por parte do prefeito 
para conter a crise e contar com todos os colaboradores para que não atrase o 
andamento do município afirmando que na gestão anterior da presidência do Brasil os 
prefeitos recebiam dinheiro com fartura e no quarto mês do presidente atual já sofrem 
com as quedas na arrecadação; disse que em relação ao aumento do salário dos 
professores o prefeito esta reunindo com o sindicato para estabelecer e quanto ao 
aumento dos servidores do quarenta não houve nenhuma informação e que a câmara 
esta apta para votar e aprovar o que beneficia as classes; em aparte o vereador Elias 
disse que o presidente da república anterior tentou fazer manobras para ganhar as 
eleições e que não deu certo; em aparte o vereador Glauber disse que a reunião do 
executivo com o sindicato dos professores não teve nenhuma proposta para aumento e 
que se não houver o reajuste ficará abaixo do piso, portanto descumprindo uma lei 
federal; o vereador Cleomar continuou dizendo que sabendo da capacidade administrativa 
do prefeito haverá uma negociação com responsabilidade; disse que não pode faltar 
medicamentos e há uma cobrança por sua parte e que acredita na competência no atual 
secretário de saúde Geraldo Flores; disse que tem cobrado do prefeito a manutenção das 
estradas e que os munícipes não pode ficar prejudicado e o mesmo fez o compromisso 
em cumprir o cuidado das estradas, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da 
palavra a vereadora Simone Lacerda cumprimentado e saudando a todos dizendo que 
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poderia falar com propriedade nas melhorias no seu distrito de Lagoa Grande, que todos 
os anos muitos tinham perdas e que depois da drenagem que o prefeito fez melhorou e 
que os moradores podem andar nas ruas no período de chuvas, que a obra co campo 
ficou quatro anos sem ser concluída e o prefeito realizou, poços artesianos abertos e vive 
em sua localidade e fala com conhecimento de causa e foi eleita pelo grupo e permanece 
no mesmo atestando as melhorias de sua localidade, ruas limpas e praças organizadas, 
tendo paixão por obras e serviços; falou que todos no seu distrito recebe as cestas 
básicas cadastradas na assistência; disse também que há o transporte para atender 
pacientes na área da saúde e que precisa ser averiguado onde tudo isso não está 
acontecendo, o prefeito tem feito tudo o que pode e é taxada como vereadora que mais 
cobra que estão muito bem assistidos, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da 
palavra o vereador Ivano França cumprimentando e saudando a todos falando da falta de 
respeito por parte da EMBASA à população de Cândido Sales não cumprindo seu dever 
de ofício onde não possui uma bomba reserva para atender quando quebra a principal e 
disse que está à mesa e será submetida a voto um Requerimento solicitando da 
presidência local e regional para um debate na câmara com os vereadores e população 
para fazer seus questionamentos, pois todos pagam muito bem e repudia o 
comportamento da empresa e pediu que a secretaria da casa faça os contatos 
necessários para esta reunião deixando registrada a sua indignação; disse que até a 
presente data não foi feito contato através do sindicato dos servidores a respeito do 
aumento salarial e que o prefeito não deve fugir desse debate que é fiscal para defender 
os interesses do povo; pediu também o repasse para a classe dos professores; disse que 
na saúde esta vivendo um verdadeiro caos, o vereador que tem coragem de defender é 
porque não esta andando nas ruas da cidade para ver o que está acontecendo, disse ter 
pessoas morrendo sem direito a exames, tratamentos e medicamentos, gestantes 
pagando ultrassom do próprio bolso e que é preciso fazer uma reflexão principalmente a 
base do prefeito e que há um clamor pela população; em aparte o vereador Elias disse 
que sempre que tem oportunidade de reunir com o prefeito está sempre cobrando 
melhorias em relação à saúde; o vereador Ivano disse que o colega sabe que cumpre 
com a verdade e chamou a atenção da líder do governo Alva Suzana que leve a demanda 
de Lagoa do Timóteo; em aparte o vereador Cleomar disse que está cobrando do prefeito 
e convida todos os vereadores façam uma visita na Policlínica Regional de Vitória da 
Conquista; o vereador Ivano disse que não pode compactuar com as mentiras, que 
precisa ir aos deputados e governador cobrar resposta para em relação ao aparelho de 
quimioterapia insuficiente para a grande demanda; disse também que a secretária da 
casa estará marcando uma agenda para a visita na Policlínica; em aparte o vereador 
Glauber disse que não adianta os vereadores fazer visitas na policlínica se a regulação do 
município não funcionar e vários aparelhos estão sem uso na secretaria de saúde; o 
vereador Ivano agradeceu a Deus pela restauração da saúde do colega Luduvico e 
finalizou pedindo atenção para a classe dos garis. Em seguida fez o uso da palavra a 
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vereadora Vanuza Freitas cumprimentando e saudando a todos respondendo ao vereador 
Glauber em relação a queda na arrecadação, mas que o prefeito tem reunido toda 
semana com os vereadores da base e está se esforçando para que não aconteça como 
nas gestões passadas como endividamento, pagamentos atrasados e tem feito um 
planejamento; falou que não tem vereadores bajuladores de prefeito e que todos tem feito 
política com a verdade e responsabilidade; disse também que a sua pessoa e acredita 
que todos os outros colegas vereadores estão prontos para receber os projetos para 
beneficiar a classe dos professores dizendo que o prefeito possa continuar com todos os 
seus planos, preocupação com o município e tem cumprido a sua responsabilidade, obras 
e que precisa dizer todos os benefícios que tem feito também; disse saber as dificuldades 
da saúde porque está todos os dias nos corredores de hospitais sendo que Vitória da 
Conquista se encontra em uma situação pior e que a saúde é muito cara; em aparte o 
vereador Elias  disse que é preciso fazer mutirões na nossa cidade para desacelerar os 
hospitais e clínicas; a vereadora disse que está acontecendo mutirões em nossa cidade e 
que tem ajudado muita gente, que o povo sabe quem cuida e serve; em aparte o vereador 
Ivano disse que os mutirões são ofertados pelo governo do estado; a vereadora encerrou 
dizendo que precisa sempre levar as demandas ao prefeito e que precisa também fazer 
elogios e parabenizou-o. Em o presidente Simplício passou a presidência para o vice 
Elias Neto a fim de que o convoque a fazer o uso da palavra, cumprimentando e 
saudando a todos prestando às condolências as famílias de todos os entes queridos 
falecidos os últimos dias; deixou esclarecimentos que a câmara é a favor de aumentos de 
salários para todos os servidores e não adianta meia dúzia de pessoas falando mal dos 
vereadores, pois tem responsabilidades com o povo e que não aceita falácias e desafia 
qualquer pessoa a provar o contrário sendo todos os onze vereadores a favor dos 
servidores e pede respeito, pois todos os projetos são votados com prontidão 
parabenizando aos vereadores de oposição; disse que na região do lado B estão sendo 
recuperadas todas as estradas, só ainda não foram concluídas por ter tido um problema 
mecânico na máquina; em aparte a vereadora Vanuza disse que orou pela vida do colega 
vereador Luduvico; em aparte o vereador Glauber disse que todos desejam que o 
sindicato dos trabalhadores atue em prol dos servidores e que só quem pode criar 
projetos para aumento de salários é a prefeitura e tem cobrado para o mesmo, pedindo 
transparência em relação ao SINSERV; o vereador Simplício falou da boa recuperação do 
vereador Luduvico e encerrou. Retomando a presidência Simplício submeteu a discussão 
e votação em bloco das Indicações 12 e 13/2023 de autoria da vereadora Simone 
Lacerda onde a mesma abriu as discussões e os vereadores Elias Neto, Glauber Lima, 
Ivano França, Marcos Martins seguindo aprovada por todos. Submeteu a discussão e 
votação o Requerimento 04/2023 de autoria do vereador Ivano França onde o mesmo 
iniciou as discussões seguidas pelos vereadores Elias Neto, Glauber Lima sendo 
aprovado nominalmente por todos incorporando o voto do presidente e solicitou que a 
secretária encaminhe todas as aprovações para ciência. Em Questão de Ordem o 
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vereador Ivano França disse foi votado um Requerimento 02/2023 para ser encaminhado 
à mesa do Governador e Secretário de Segurança Pública e deseja que seja atendido e 
pediu que fosse cobrada respostas. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente 
agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão marcando a próxima para 
sexta-feira dia 12 de maio e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim 
Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos 
presentes.     
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